

CARBALLO

Casi todas las cofradías cierran sus cuentas anuales con números rojos

Solo Muxía y Fisterra han conseguido resultados positivos en los últimos años

Cristina Viu 9/2/2010

El Consello de Contas fiscalizó los datos financieros de las cofradías gallegas entre el 2005 y el 2007. El informe pone de manifiesto que estas entidades de pescadores tienen cada vez más problemas económicos para salir adelante y desvela que casi todas ellas cierran sus presupuestos anuales con pérdidas.

Lo peor del caso es que las perspectivas no son demasiado buenas y, dada la caída de ventas en las lonjas locales, los datos correspondientes al 2008 y al 2009 serán mucho peores.

En general, las cofradías presentan una fuerte dependencia de las subvenciones, generan poca riqueza y tienen muchos más gastos de los que pueden afrontar con sus ingresos.

Curiosamente, los buenos resultados no están siempre relacionados con la comercialización de pescado sino que suele tener que ver con una correcta gestión de los recursos. Es el caso de Muxía, que muestra unos datos extraordinarios tras el plan de viabilidad presentado, por lo que queda claro que la solución es enfrentarse a la situación actual y adaptarse a ella.

El último ejercicio fiscalizado fue el de 2007, porque esta labor se realiza por trienios, por lo que habrá que esperar hasta el 2011 para conocer las cuentas oficiales de este año y los dos anteriores. En los datos que maneja el Consello de Contas queda claro que la cofradía más poderosa es la de Malpica, que cuenta con un patrimonio que casi triplica al



de Laxe. Sin embargo, esta entidad, que no cobra cuotas a sus socios, no solo vive por encima de sus posibilidades sino que además su situación financiera ha ido empeorando notablemente con el paso de los años. En el 2007 el saldo económico fue negativo, algo que no ocurrió en los dos años anteriores, a pesar de que el 2005 fue nefasto para casi todos los pósitos de la zona.

También se pone de manifiesto que la cofradía de Camariñas es la más débil, a pesar de que ahora tiene la lonja más activa de la Costa da Morte. En el año 2007 aún era el Concello el responsable de las ventas de pescado, lo que explica los escasos ingresos. De hecho, las entidades que carecen de un mercado propio son las que tienen menos ingresos.

Comercialización

La mayor parte del dinero que manejan las cofradías de pescadores procede del porcentaje que deja la comercialización de pescado y marisco. La caída de las ventas se nota en las cuentas de explotación de cada entidad. En Malpica estaban por encima de los 5 millones y en solo un año bajaron 500.000 euros.

La caída de los ingresos es general, por lo que también se ha reducido el margen de maniobra, que es la cantidad de dinero que hay de forma permanente en una empresa o entidad y le permite hacer frente a los problemas o necesidades que puedan surgir.

El Consello de Contas también analiza otras cuestiones, como la ratio de endeudamiento, que pone de manifiesto que buena parte de las cofradías tienen una excesiva dependencia de las subvenciones. De hecho, ya se demostró que un retraso en las ayudas para el contrato de los vigilantes, podía hacer tambalear más de un pósito.



© Copyright LA VOZ DE GALICIA S.A.

Polígono de Sabón, Arteixo, A CORUÑA (España)

Comercializa publicidad local:

Comercializa publicidad nacional:

Inscrita en el Registro Mercantil de A Coruña en el Tomo 2438 del Archivo, Sección General, a los folios 91 y siguientes, hoja C-2141. CIF: A-15000649.